
СТЕНОГРАММА 

очередного восемнадцатого заседания 

Думы Ставропольского края седьмого созыва 

 

 

Здание Думы Ставропольского края. Зал заседаний. 

 

27 октября 2022 года, 10 часов. 

 

 

Председательствует председатель 

Думы Ставропольского края 

Н.Т. Великдань 

 

 

 

Председательствующий. С вашего позволения, рассаживаемся и при-

ступаем к работе. 

Уважаемые депутаты, приглашенные! В составе Думы Ставропольского 

края седьмого созыва 50 депутатов. На заседании присутствуют 40 депутатов.  

Восемнадцатое заседание Думы является правомочным и объявляется от-

крытым.  

 

(Звучит Гимн России.) 

 

Уважаемые депутаты, на сегодняшнее заседание приглашены: Скрипник 

Андрей Валерьевич – главный федеральный инспектор по Ставропольскому 

краю аппарата полномочного представителя Президента Российской Федерации 

в Северо-Кавказском федеральном округе, Боков Константин Иванович – пред-

седатель Ставропольского краевого суда, Дроздов Илья Юрьевич – заместитель 

председателя Правительства Ставропольского края, Лавров Олег Леонидович – 

заместитель председателя Правительства Ставропольского края, Колесников 

Андрей Алексеевич – председатель Контрольно-счетной палаты Ставропольско-

го края, Терещенко Николай Викторович – временно исполняющий обязанности 

начальника Главного управления Министерства юстиции Российской Федерации 

по Ставропольскому краю, Поздеева Валерия Дмитриевна – старший помощник 

прокурора Ставропольского края, Шейкин Александр Сергеевич – заместитель 

председателя избирательной комиссии Ставропольского края, Лубенченко Ви-

талий Валерьевич – начальник штаба Главного управления Министерства внут-

ренних дел Российской Федерации по Ставропольскому краю, Грибенник Дмит-

рий Анатольевич – представитель Губернатора Ставропольского края, Прави-

тельства Ставропольского края в Думе Ставропольского края, Демьянов Евгений 

Викторович – представитель Губернатора Ставропольского края, Правитель-

ства Ставропольского края в Думе Ставропольского края, Лисинский Николай 

Павлович – Уполномоченный по правам человека в Ставропольском крае, Нефе-
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тиди Георгий Олегович – председатель Общественной палаты Ставропольского 

края, Лиховид Андрей Александрович – председатель Общественного совета при 

Думе Ставропольского края седьмого созыва, Колягин Георгий Семенович – 

председатель Ставропольской городской Думы, Карабут Алексей Павлович – 

председатель Ставропольской краевой общественной организации ветеранов 

(пенсионеров) войны, труда, Вооруженных Сил и правоохранительных органов, 

а также руководители краевых органов исполнительной власти и представители 

средств массовой информации.  

Уважаемые депутаты и приглашенные! Перед тем как начать работу, я хо-

тел бы вручить, за большой вклад в развитие отрасли связи в Ставропольском 

крае и активную общественно-политическую деятельность генеральный дирек-

тор общества с ограниченной ответственностью "Монтажно-технологическое 

управление "Телеком-С", депутат Думы Ставропольского края Якименко Иван 

Леонидович награжден Почетной грамотой Совета Федерации Федерального 

Собрания Российской Федерации. Позвольте мне вручить эту грамоту и поже-

лать Ивану Леонидовичу успехов, плодотворной работы во благо нашего Став-

ропольского края. Иван Леонидович, уважаемый, спасибо Вам за труд. (Вруче-

ние Почетной грамоты и нагрудного знака.) (Аплодисменты.) 

О секретариате, уважаемые коллеги. Вношу предложение избрать в состав 

секретариата заседания Думы: депутата Лопатина Николая Николаевича и депу-

тата Шерпеева Заурбека Шатуевича. 

Будут ли замечания по персональному составу? Нет. 

Кто за то, чтобы избрать в секретариат заседания Думы депутатов Лопа-

тина Николая Николаевича и Шерпеева Заурбека Шатуевича, прошу проголо-

совать. За – 34, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Коллеги, мы работаем! Секретариат, пожалуйста, занять свои места.  

По повестке дня. Проект повестки дня у вас имеется. Есть предложение 

принять данный проект повестки дня за основу. Не будет возражений? 

Кто за то, чтобы принять проект повестки дня сегодняшнего заседания за 

основу, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Какие будут замечания, предложения по указанным в проекте повестки 

дня вопросам? Есть ли у депутатов предложения о включении в проект повест-

ки дня дополнительных вопросов?  

Пожалуйста, уважаемый Юрий Афанасьевич. 

 

Гонтарь Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! 

Прошу включить в проект повестки заседания Думы дополнительный вопрос 

"Об обращении Думы Ставропольского края к Председателю Совета Федера-

ции Федерального Собрания Российской Федерации В.И. Матвиенко по вопро-

сам совершенствования подготовки граждан Российской Федерации к военной 

службе и защите Отечества". 

Обращение подготовлено комитетом и рассмотрено в установленном по-

рядке. Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  
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Уважаемые коллеги, кто за то, чтобы включить в проект повестки дня во-

прос "Об обращении Думы Ставропольского края к Председателю Совета Фе-

дерации Федерального Собрания Российской Федерации В.И. Матвиенко по 

вопросам совершенствования подготовки граждан Российской Федерации к во-

енной службе и защите Отечества", прошу проголосовать. За – 39, против и 

воздержавшихся нет. Принято. 

Уважаемые коллеги, будут еще предложения у депутатов по проекту по-

вестки? Нет. 

Кто за то, чтобы утвердить повестку дня заседания Думы в целом, прошу 

проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

По регламенту. Есть предложение предоставить время: в рамках "прави-

тельственного часа" – до 15 минут, в остальных докладах – до 10 минут, содо-

клады, заключения – до трех минут, выступления в ходе обсуждений – до трех 

минут. Первый перерыв сделать через два часа работы на 30 минут, последу-

ющие – через полтора часа работы на 15 минут. Какие будут замечания, ува-

жаемые коллеги, по регламенту?  

Кто за то, чтобы утвердить предложенный регламент, прошу проголосо-

вать. За – 40, против и воздержавшихся нет.  

Уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению повестки дня.  

Слушается вопрос "О назначении мировых судей в Ставропольском 

крае". 

Вопрос внесен комитетом по законодательству, государственному строи-

тельству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета Скворцову Юрию Алек-

сеевичу.  

Пожалуйста, Юрий Алексеевич. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Представленные председателем Став-

ропольского краевого суда Боковым Константином Ивановичем кандидатуры в 

соответствии с установленным порядком рассмотрены на заседании комитета. 

К назначению на должность мирового судьи судебного участка № 3 Ко-

чубеевского района с 1 декабря 2022 года решением комитета рекомендован 

Змиевский Роман Александрович. 

Должность мирового судьи Роман Александрович замещает более семи 

лет. Кандидат зарекомендовал себя квалифицированным судьей, обеспечиваю-

щим надлежащее качество и оперативность отправления правосудия. Постоян-

но повышает свой профессиональный уровень. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо, Юрий Алексеевич. 

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. Уважаемые коллеги, Роман Алек-

сандрович здесь присутствует. Вопросы к Роману Александровичу? Нет вопро-

сов. 
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Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Змиевского Романа 

Александровича на должность мирового судьи судебного участка № 3 Кочубе-

евского района с 1 декабря 2022 года, прошу проголосовать. За – 39, против и 

воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Пожалуйста, Юрий Алексеевич, далее.  

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 3 Октябрьского района города Ставрополя на 

трехлетний срок полномочий рекомендован Шетогубов Павел Андреевич. 

В настоящее время кандидат замещает должность помощника судьи Ле-

нинского районного суда города Ставрополя. Павел Андреевич соответствует 

требованиям, предъявляемым к кандидатам на должность мирового судьи, об-

ладает достаточной теоретической и практической подготовкой для замещения 

данной должности.  

Прошу коллег-депутатов поддержать наше решение. 

 

Председательствующий. Спасибо. Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. 

Вопросы к Павлу Андреевичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Шетогубова Павла Ан-

дреевича на должность мирового судьи судебного участка № 3 Октябрьского 

района города Ставрополя на трехлетний срок полномочий, прошу проголосо-

вать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Юрий Алексеевич, пожалуйста, далее. 

 

Скворцов Ю.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 5 Октябрьского района города Ставрополя на трехлетний срок пол-

номочий решением комитета рекомендована Кошманова Татьяна Петровна. 

Кандидат имеет стаж работы по юридической специальности более         

20 лет, обладает глубокими знаниями законодательства и большим практиче-

ским опытом. В настоящее время Татьяна Петровна замещает должность стар-

шего прокурора апелляционного отдела уголовно-судебного управления.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы, коллеги, к Юрию Алексеевичу? Нет. Вопросы к Татьяне Пет-

ровне? Нет. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Кошманову Татьяну 

Петровну на должность мирового судьи судебного участка № 5 Октябрьского 

района города Ставрополя на трехлетний срок полномочий, прошу проголосо-

вать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Пожалуйста, Юрий Алексеевич.  

 

Скворцов Ю.А. Решением комитета к назначению на должность мирово-

го судьи судебного участка № 7 города Пятигорска на трехлетний срок полно-

мочий рекомендован Шпаковский Александр Алексеевич. 
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Стаж работы Александра Алексеевича в следственных органах составляет 

более 10 лет. Сейчас он проходит службу в должности заместителя руководи-

теля Минераловодского следственного отдела на транспорте. Кандидат соот-

ветствует предъявляемым требованиям. 

Прошу уважаемых коллег поддержать наше решение. 

 
Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Юрию Алексеевичу, коллеги? Нет. Вопросы к Александру 

Алексеевичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Шпаковского Алек-

сандра Алексеевича на должность мирового судьи судебного участка № 7 горо-

да Пятигорска на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 39, 

против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Далее, пожалуйста, Юрий Алексеевич.  

 

Скворцов Ю.А. К назначению на должность мирового судьи судебного 

участка № 2 Курского района на трехлетний срок полномочий решением коми-

тета рекомендован Кашпоров Александр Александрович. 

В настоящее время Александр Александрович замещает должность по-

мощника председателя Промышленного районного суда города Ставрополя. 

Кандидат соответствует предъявляемым требованиям, обладает необходимыми 

знаниями и опытом работы для исполнения обязанностей мирового судьи. 

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать решение комитета. 

 

Председательствующий. Пожалуйста, вопросы к Юрию Алексеевичу? 

Нет. Вопросы к Александру Александровичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, кто за то, чтобы назначить Кашпорова Александра 

Александровича на должность мирового судьи судебного участка № 2 Курского 

района на трехлетний срок полномочий, прошу проголосовать. За – 40, против 

и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Какие будут предложения по проекту постановления? Принять. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые судьи! От имени депутатов и лично от себя поздравляю вас с 

назначением и желаю успехов в ответственной работе по защите прав и свобод 

граждан, в служении закону во имя благополучия жителей Ставропольского 

края. Вы можете быть свободны. 

Уважаемые коллеги, переходим к "Правительственному часу" по во-

просу "Об информации "О развитии физической культуры и спорта и со-

вершенствовании системы спортивной подготовки".  

Вопрос внесен комитетом по образованию, культуре, науке, молодежной 

политике, средствам массовой информации и физической культуре. 

Уважаемые депутаты! Напоминаю вам порядок рассмотрения вопросов в 

рамках "правительственного часа". 
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В соответствии со статьей 24 Регламента Думы Ставропольского края 

продолжительность "правительственного часа" не должна превышать одного 

часа. 

Приглашенному должностному лицу для информирования депутатов Ду-

мы предоставляется не более 15 минут. Обсуждение представленной информа-

ции не проводится.  

Депутаты Думы в пределах времени, отведенного на обсуждаемый во-

прос, вправе задать приглашенному должностному лицу вопросы. По результа-

там обсуждения вопроса Дума может принять решение или дать поручение со-

ответствующему комитету подготовить проект постановления. 

Слово предоставляется министру физической культуры и спорта Ставро-

польского края Толбатову Андрею Владимировичу. 

Пожалуйста, Андрей Владимирович. 

 

Толбатов А.В. Уважаемый Николай Тимофеевич, доброго дня! Депута-

ты, приглашенные! В рамках подготовки доклада были собраны вопросы на 

комитете, на заседании фракции, с фракциями Думы отработали вопросы. 

Большая часть из них найдет отражение в докладе. Те, которые не нашли отра-

жение, приняты в работу, работа будет проведена. 

На территории Ставропольского края на 1 января 2022 года функциони-

рует 5 067 спортивных сооружений, уровень обеспеченности населения спор-

тивными сооружениями составляет 58,6 процента. Доля систематически зани-

мающихся физической культурой и спортом достигла 51,4 процента, что со-

ставляет порядка 1 миллиона 340 тысяч человек. В крае 2 159 спортивных со-

оружений, доступных для занятий физической культурой и спортом.  

Основные направления: работа по детско-юношескому спорту, спортив-

ная подготовка, профессиональные клубы и создание инфраструктуры. 

Детско-юношеский спорт является важнейшей составляющей физкуль-

турно-спортивной системы в Ставропольском крае, обеспечивающей подготов-

ку спортивного резерва, способствует повышению качества жизни, развитию 

таланта каждого ребенка, включая детей с ограниченными возможностями.  

В мае 2022 года утверждена краевая программа развития детско-

юношеского спорта до 2030 года. Основными целями и задачами краевой про-

граммы является расширение возможностей для удовлетворения интересов де-

тей в сфере детско-юношеского спорта в крае, создание у них мотивации к ве-

дению здорового образа жизни, вовлечение их в систематические занятия фи-

зической культурой и спортом.  

На 1 января 2022 года в Ставропольском крае функционирует 851 до-

школьное образовательное учреждение и 635 образовательных организаций. 

Сегодня в школах создано 498 спортивных клубов. На базе образовательных 

организаций во взаимодействии с детско-юношескими спортивными школами 

создано 104 спортивных класса по 27 видам спорта. 

В отрасли образования функционируют 38 детско-юношеских спортив-

ных школ, 586 тренеров-преподавателей. Ежегодно проводятся региональные 
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отборы на Всероссийские спортивные соревнования школьников "Президент-

ские состязания" и "Президентские спортивные игры". 

Реализация мероприятий программы позволит к 2030 году увеличить до-

лю детей в возрасте от 3 до 17 лет, систематически занимающихся физической 

культурой, с 80 до 90 процентов, и увеличить долю детей в возрасте от 6 до     

17 лет, выполнявших в течение года нормативы ГТО, с 37 до 75 процентов.  

Также по возникшему вопросу, который был озвучен на комитете относи-

тельно единого пространства для занятий физической культурой и спортом, 

совместно с министерством образования мы эту работу ведем, ищем правиль-

ное решение. 

Следующей задачей, приоритетной для министерства спорта, является 

подготовка спортивного резерва. В отрасли физической культуры и спорта по 

состоянию на 1 января 2022 года функционирует 46 организаций, осуществля-

ющих спортивную подготовку. Охват детей на 2021 год составляет 18,5 тысячи 

спортсменов.  

Количество штатных тренеров в организациях составляет 608 человек, 

наблюдается тенденция к увеличению количества тренеров, имеющих профес-

сиональное высшее образование. В Ставропольском крае министерством спор-

та в рамках реализации мероприятий по патриотическому воспитанию граждан 

ежегодно проводится более 50 краевых физкультурных массовых мероприятий. 

Традиционными стали мероприятия: Спартакиада для молодежи допризывного 

возраста, Всероссийский футбольный турнир имени В. Духина.  

Среди значимых мероприятий, проведенных на территории Ставрополь-

ского края, хотелось бы отметить мероприятия при поддержке Думы Ставро-

польского края.  

В 2020 году проведено первенство и чемпионат России по бадминтону 

среди лиц с поражением опорно-двигательной системы, в которых приняли 

участие свыше 80 инвалидов-колясочников из 19 регионов Российской Федера-

ции.  

Из значительных мероприятий, проведенных в Ставропольском крае в 

2020 году, при участии Губернатора Владимира Владимировича Владимирова, 

при участии Министра федерального спорта Олега Васильевича Матыцина был 

впервые проведен на территории России Фестиваль чемпионов комплекса "ГТО" 

"ИГРЫ ГТО". Мы навсегда в истории как первая территория, на которой были 

проведены данные мероприятия. 32 субъекта участвовало в мероприятиях. 

Ежегодно в Ставропольском крае проводится Фестиваль ГТО среди    

обучающихся образовательных организаций, семейных команд, среди трудовых 

коллективов, команд детских домов и школ-интернатов – "ИГРЫ ГТО". 

За 2021 год центрами тестирования проведено в общей сложности          

892 мероприятия по оценке выполнения норм ГТО, почти 22,5 тысячи человек 

приняли участие в сдаче норм ГТО, из них 62,5 процента выполнили нормати-

вы. 

Конечно, ограничения по ковиду и введение под различными предлогами 

санкций на международной спортивной арене не могли не повлиять на медаль-

ный зачет. Несмотря на это, в 2021 году ставропольские спортсмены приняли 
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участие в 26 международных соревнованиях, завоевали 23 золотых, 12 серебря-

ных и 13 бронзовых медалей, в более чем 180 всероссийских спортивных со-

ревнованиях завоевали 135 золотых, 100 серебряных, 120 бронзовых медалей. 

За истекший период этого года спортивные сборные команды Ставропольского 

края приняли участие в 10 международных, 236 всероссийских спортивных со-

ревнованиях, в которых приняли участие более полутора тысяч спортсменов.  

Медальный зачет тоже значительный. Завоевано более 300 медалей, в том 

числе 100 золотых. Среди золотых хотелось бы отметить международные со-

ревнования, в которых выступили Пятак Диана, Тен Владислав – первенство 

мира по рукопашному бою, Дронов Алексей – международные соревнования по 

боксу, в том числе в этом году он стал чемпионом России в тяжелом весе по 

боксу, Горковая Анастасия – международные соревнования по водно-моторно-

му спорту, Гамзатов Ахмед – международные соревнования по самбо.  

Спортсмены адаптивного спорта в течение 2021 года приняли участие в   

25 спортивных соревнованиях, в том числе девяти международных, 15 всерос-

сийских, завоевали 126 медалей различного достоинства. 

За 9 месяцев этого года спортсмены-инвалиды, проживающие в Ставро-

польском крае, приняли участие в 18 спортивных соревнованиях различного 

уровня. Так, в октябре этого года в Сочи проходило международное комплексное 

соревнование "Летние Игры Паралимпийцев "Мы вместе. Спорт". Три представи-

теля Ставропольского края: Баскаков Игорь по легкой атлетике занял первое ме-

сто в толкании ядра, второе место – в метании диска, Фисенко Мария – в тхэквон-

до первое место, Запиченко Сергей – настольный теннис, третье место. 

Министерство ведет работу по внесению изменений в систему мер соци-

альной поддержки наших победителей. В списки сборных команд, в сборных 

Российской Федерации по олимпийским и неолимпийским видам спорта в   

2022 году включено 193 наших спортсмена, в том числе 109 – по олимпийским 

видам, 68 – по неолимпийским и 22 – по адаптивным видам. 

В прошлом году спортсменам присвоено более 1 100 первых разрядов и 

разрядов к. м. с., спортивное звание "Заслуженный мастер спорта России" – пя-

ти спортсменам, звание "Мастер спорта международного класса" – четырем 

спортсменам, мастер спорта – 208 спортсменам. 

За истекший период этого года присвоено к. м. с. и первые спортивные 

разряды более 990 спортсменам. Звание мастеров спорта и мастеров спорта 

международного класса присвоено 59 спортсменам. 

В Ставропольском крае в целях развития физической культуры и спорта 

осуществляет свою деятельность 77 спортивных федераций. В целях совершен-

ствования механизма введения антидопинговой политики в крае между Прави-

тельством Ставропольского края и Министерством спорта Российской Федера-

ции в 2022 году заключено соглашение о сотрудничестве и взаимодействии в 

целях предотвращения допинга в спорте и борьбе с ним. В крае ответственным 

за антидопинговую деятельность является Региональный центр спортивной 

подготовки.  

Важный вопрос, который предстоит довести до конца, это гармонизация 

спорта и образования. В целях совершенствования спортивного резерва в связи 
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со вступлением в силу Федерального закона 127-ФЗ утвержден план мероприя-

тий по его реализации.  

На сегодняшний день 46 организаций, реализующих спортивную подго-

товку, семь из них уже получили, имеют лицензию образования, 39 предстоит 

внесение и получение временной лицензии до 1 мая 2023 года и до 1 сентября – 

постоянной.  

Министерством спорта проведен мониторинг кадрового обеспечения ор-

ганизаций, осуществляющих спортивную подготовку в 2022 году и планирую-

щих перейти к реализации программы спортивной подготовки, образователь-

ной.  

По предварительным данным, представленным организациями, общее 

число тренерского состава – 608 человек, из них предстоит перейти на тренера-

преподавателя 532 человекам, 70 из них уже имеют статус "тренер-препода-

ватель", 313 из них необходима переподготовка, и мы понимаем, где ее можно 

осуществить: в Ставропольском краевом центре развития образования, в СКФУ. 

Предварительная дополнительная потребность финансирования отрасли в связи 

с вступлением 127 Закона подведена – порядка 130 миллионов рублей, в том 

числе 539 – на лицензирование, 2,5 миллиона – на переподготовку и порядка  

41 – на выравнивание заработной платы.  

К профессиональному спорту. В Ставропольском крае на всероссийских 

соревнованиях представляют Ставропольский край семь профессиональных 

клубов: это гандбольный клуб "Виктор" мужской, женский гандбольный клуб 

"Ставрополье", женская баскетбольная команда "Кавказ", мужская баскетболь-

ная команда "Южный слон", футбольные команды "Динамо Ставрополь", "Ма-

шук-КМВ" и мотобольный клуб "Колос".  

Особо хочу отметить достижения гандбольного клуба "Виктор": в 2020 го-

ду стал серебряным призером Суперлиги, в 2022 году одержал победу в рос-

сийском Кубке четырех. Наш мотобольный клуб "Колос" долгожданно стал 

чемпионом России в 2022 году.  

Также из приятных моментов с профессиональным спортом: впервые за 

20 лет в Ставрополе состоялась в 2021 году в рамках группового этапа Кубка 

России игра "Динамо Ставрополь" – "Динамо-Москва", собравшая полные три-

буны несмотря на проливной дождь, в очередной раз показала, сколько людей 

увлечены данным видом спорта.  

В целях поддержки профессионального спорта Министерством спорта 

осуществляется субсидирование физкультурно-спортивных организаций на ча-

стичное возмещение затрат. Так, в 2020 году – 106 миллионов, в 2021 году – 

156 миллионов, в 2022 году – 176 миллионов. 

Общая сумма финансирования отрасли в рамках государственной про-

граммы "Развитие физической культуры и спорта" в 2021 году составила пол-

тора миллиарда рублей. Из них благодаря поддержке Губернатора Ставрополь-

ского края, Правительства, Думы Ставропольского края удалось увеличить 

сумму для обеспечения направления спортивных сборных команд на физкуль-

турные и спортивные мероприятия и проведения краевых мероприятий, вклю-

чая массовые. Сумма стала порядка 57 миллионов (да, конечно, при потребно-
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сти, заявленной от Федерации, – порядка 130). Обеспечение подготовки спор-

тивных сборных команд и тренировочного процесса, включая адаптивный 

спорт, – 392 миллиона.  

Финансирование регионального проекта "Спорт – норма жизни" в 2021 го-

ду составило более 650 миллионов рублей, из них 275 – федеральные. 

В 2022 году с учетом изменения в рамках государственной программы 

предусмотрено финансирование 1,9 миллиарда рублей, в том числе федераль-

ных средств – 409 миллионов. Общий объем финансирования регионального 

проекта "Спорт – норма жизни" в 2022 году 363 миллиона, из них 347 – феде-

ральные.  

В рамках реализации регионального проекта "Спорт – норма жизни" в  

2022 году запланирована поставка спортивно-технологического оборудования, 

государственная поддержка спортивным организациям, осуществляющим спор-

тивную подготовку резерва в сборные Российской Федерации, а также строи-

тельство и реконструкция двух спортивных объектов: реконструкция стадиона 

в городе Изобильном (стадион "Сигнал") и строительство физкультурно-оздо-

ровительного комплекса в селе Краснокумском, оснащение объектов спортивной 

инфраструктуры спортивно-технологическим оборудованием. В рамках реализа-

ции федерального проекта "Бизнес-спринт…" в 2022 году предусмотрена уста-

новка двух "умных" площадок. 

В 2022 году продолжается работа по строительству и реконструкции физ-

культурно-оздоровительного комплекса с. Солдато-Александровского Советско-

го муниципального округа, физкультурного комплекса в селе Арзгир, рекон-

струкция запасного футбольного поля с искусственным покрытием, с подогре-

вом стадиона "Центральный" города Пятигорска, строительство дворца спорта 

"Арена Кисловодск".  

Вместе с тем в 2021 году введены в эксплуатацию спортивные оздорови-

тельные комплексы со спортивным залом с. Сабан-Антуста Туркменского рай-

она. Строительство объектов велось в рамках программы "Развитие физической 

культуры и спорта".  

В 2021 году в рамках программы с привлечением федеральных средств 

построены и введены в эксплуатацию пять комплексных спортивных площадок, 

а также по программе развития сельской территории с привлечением федераль-

ных средств построен бассейн оздоровительно-спортивного плавания для Дет-

ско-юношеской спортивной школы в селе Летняя Ставка.  

В 2021 году начата работа двух ледовых арен в городе Ессентуки и горо-

де Ставрополе, возведены на средства инвестора. В перспективе с привлечени-

ем федеральных средств в 2023 – 2024 годах планируется строительство физ-

культурно-оздоровительного комплекса с плавательным бассейном в городе 

Благодарном, реконструкция футбольного поля с беговыми дорожками в городе 

Новопавловске, а также в 2023 году с привлечением краевых средств планиру-

ется строительство физкультурно-оздоровительного комплекса в селе Новосе-

лицком.  

Хочу сказать слова благодарности главам муниципальных образований. 

Проведена большая работа, и на официальном сайте министерства спорта Став-
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ропольского края можно увидеть интерактивную карту, которая показывает для 

любого посетителя в шаговой доступности наличие рядом спортивных объек-

тов. 

В сентябре министерством спорта объявлен конкурс среди населения 

края, который проводится на спортивных объектах, сооружениях, площадках, 

оборудованных QR-кодами. Первыми пилотами стали города Кисловодск, Пя-

тигорск, Ессентуки, Ставрополь. Суть заключается в регистрации каждого по-

сещения спортивного объекта с целью поощрения наиболее активных людей, 

занимающихся физической культурой и спортом. 

В 2021 году с момента подписания соглашения с АИС "Мой спорт" запу-

щен процесс цифровизации отрасли. 25 организаций уже работают на платфор-

ме, используя данные… 

 

Председательствующий. Андрей Владимирович, уважаемый, время у 

Вас есть еще. Сколько Вам дать еще времени? 

 

Толбатов А.В. Полторы минуты. 

 

Председательствующий. Полторы минуты. Пожалуйста. 

 

Толбатов А.В. Использование данной платформы позволяет создать 

цифровой профиль спортсмена и вести его на протяжении всей спортивной ка-

рьеры, включая участие в спортивных мероприятиях, присвоение спортивных 

званий и даже ведение электронного дневника при прохождении спортивной 

подготовки. 

Кроме того, ставропольские организации уже явились победителями по 

цифровизации российского спорта. В сентябре 2021 года состоялось значимое 

событие на базе музейно-выставочного комплекса "Моя страна. Моя история" – 

открыта интерактивная выставка "Спортивная слава Ставрополья". Она вклю-

чила в себя восемь сенсорных столов, две "живые книги", панорамный обзор 

360 градусов, отражающие развитие физической культуры и спорта со времен 

Великой Отечественной войны, спортивные достижения прославленных спорт-

сменов, в том числе олимпийцев и паралимпийцев, ветеранов спорта. 

8 декабря прошлого года для нас стало еще одной важной датой: состоя-

лась торжественная церемония награждения лауреатов национальной спортив-

ной премии в 2021 году. Большая команда Ставропольского края – а это пред-

ставители в Совете Федерации, депутаты Государственной Думы, депутаты 

краевой Думы, Правительство – наша совместная работа принесла свои плоды. 

Из 85 субъектов Ставропольский край вошел в тройку лучших, а в номинации 

"Лучший организатор физкультурно-спортивной работы по месту жительства" 

среди 108 конкурсантов наша землячка, заслуженный мастер спорта, член 

национальной сборной тренер тхэквондо муниципальной спортивной школы 

Наталья Тагиева заняла первое место. 
Подводя итоги, хочу поблагодарить Вас, Николай Тимофеевич, депутатов 

Ставропольского края за уделенное внимание к проблемам развития физиче-
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ской культуры и спорта. В это непростое время с геополитическими изменени-
ями, с теми вызовами, которые сейчас несет время, только сильная и здоровая 
нация может достойно ответить на эти вызовы. Спасибо. 

 
Председательствующий. Спасибо большое, уважаемый министр. 
Уважаемые депутаты, уважаемые коллеги! Рассматриваемый вопрос се-

годня на "правительственном часе" мы вместе с вами за определенный проме-
жуток времени, буквально за два месяца, рассматривали на совещаниях, на ко-
митетах, сегодня на партийной фракции партии "ЕДИНАЯ РОССИЯ". В адрес 
министерства (и пожелания Правительства Ставропольского края по этому во-
просу) о спорте, о развитии физической культуры было нами предъявлено 
очень много вопросов. Мы задали вопросы и по работе министерства, и предъ-
явили вам требования, то, что мы хотим видеть, и требования наших избирате-
лей по территориям и так далее. 

Но, и самое главное, мы высказали Вам, Андрей Владимирович, и поже-
лания: пожелания слаженности работы вашего министерства, не пропускать ни 
одного спортивного мероприятия, которые проводились бы на территории 
Ставропольского края. А самое главное, в заключительном слове или в послед-
нем абзаце Вы сказали, что нация должна быть сильная и принимать любые вы-
зовы времени. 

Уважаемые коллеги, может, у кого-то за этот промежуток времени еще 
дополнительно возник вопрос к Андрею Владимировичу, пожалуйста, задавай-
те. 

Пожалуйста, Виктор Иванович, уважаемый. 
 
Гончаров В.И. Мы тоже обсуждали вопрос на фракции. Андрей Влади-

мирович, хороший доклад, информация и замечания приняты. Скажите, объемы 
финансирования достаточные или есть пожелание на увеличение? Почему, по-
тому что к нам как к депутатам обращаются детские спортивные клубы, вете-
ранские клубы, и мы стараемся привлечь дополнительно какие-то средства на 
проведение мероприятий. Может, предусмотрены гранты какие-то дополни-
тельные, чтобы вот эту категорию мы не забывали, да? То есть детские клубы, 
вот они много сейчас рождаются, потому что есть условия, очень много сдела-
но в крае по оборудованию и площадок, и спортивных залов. И, тоже самое, ве-
тераны сегодня проявляют активность, те же ветераны футбола, например,         
и постоянно проводят какие-то соревнования по знаменательным датам. И вот 
вопрос финансирования: может быть, действительно, грантовую какую-то под-
держку продумать? Мы же стремимся к массовости спорта, да? Вот такой во-
прос. Спасибо. 

 
Толбатов А.В. Николай Тимофеевич, можно? 
 
Председательствующий. Да, пожалуйста. 
 
Толбатов А.В. Спасибо за вопрос. На самом деле, да, Вы абсолютно пра-

вы, это и федеральная повестка, да, финансирования не хватает на самом деле.  
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Федеральными заседаниями Совета при Президенте Российской Федера-
ции доведены задачи об увеличении финансирования отрасли физической куль-
туры на территории всей Российской Федерации, и она должна составить не 
менее двух процентов от консолидированного бюджета субъекта. Да, но 
неспроста такой акцент, это сделано в преддверии в прошлом году (в конце го-
да), понимая значимость и значение данной отрасли для способности отвечать 
нашей стране на все возможные вызовы для предстоящего решения задач, ко-
торые есть.  

Да, не хватает денежных средств, это, конечно, основная проблема, кото-

рая есть, хотелось бы увеличения. Да, система через гранты, различные меха-

низмы, которые есть, показала, что да, и позволяет привлекать инвесторов в та-

кой ситуации. На примере тех же зимних видов спорта, которые смогли, инве-

стор смог реализовать проект, который мы поддерживаем заданием государ-

ственным, которым дети воспитываются, тренируются, готовятся.  

По детско-юношескому спорту много проектов, которые можно реализо-

вать, увеличение спортивной подготовки. Да, хотелось бы, конечно, возможно-

сти финансирования увеличить, проектов много по данному направлению.  

 

Председательствующий. Спасибо.  

Александр Сергеевич Кузьмин, пожалуйста. 

 

Кузьмин А.С. Спасибо, Николай Тимофеевич. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги-депутаты, уважае-

мые приглашенные! У нас хороший министр спорта, фракция политической пар-

тии "СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ" в Думе Ставро-

польского края поддерживает его работу и вверенное ему министерство и жела-

ет ему здоровья и удачи. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Иван Иванович Ковалев, пожалуйста. 

 

Ковалев И.И. Андрей Владимирович, у меня несколько такой вопрос. 

Юрий Васильевич сегодня на фракции пожелание высказал в отношении си-

стематизации управления спортом вообще в крае, я всецело с ним согласен,      

и Вы согласны. Вот скажите, а такие моменты, как дворовый спорт, дворовые 

команды, помните, в Союзе был "Кожаный мяч" – всесоюзное движение, "Зо-

лотая шайба", кроссы детские всевозможные, и они приплюсовывались к ка-

ким-то датам и так далее.  

Я, как сам бывший по всем этим делам, точно знаю, что вот этот детский 

спорт уличный, дворовый, как его называют, – это самая сильная база роста 

спортсменов. Потом все остальное, то, что мы сегодня создали, Вы много ска-

зали, очень правильно, работа большая проводится, вопросов нет. А вот это 

как-то вообще в схеме проглядывается, поднятие уровня (это непростой вопрос, 

я все понимаю) вот этого, даже не детского спорта, а дворового? Я бы так его и 

назвал. Спасибо. 
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Толбатов А.В. Да, Иван Иванович. Спасибо, важный абсолютно вопрос, 

его глубоко прорабатываем.  

Основные, наверное, точки, которые позволяют рассчитывать на то, что 

мы можем идти дальше, это инструкторы, которые по территории работают. 

Мы сейчас активно начали отрабатывать с каждой территорией на предмет ко-

личества этих инструкторов и качества их работы: как часто они выходят на 

территорию, как часто на площадках, которые сейчас уже созданы в большом 

объеме; и про эту интерактивную карту, о которой я сказал, которая есть на 

сайте министерства спорта Ставропольского края (прошу просто взглянуть, 

чтобы вы понимали объем, – сколько их площадок есть), мы их специально 

раскрыли для того, чтобы каждый человек видел, куда можно пойти позани-

маться по любому виду. Кроме того, о том, что эти инструкторы как часто про-

водят мероприятия, как системная работа ведется, чтобы, как Вы правильно 

сказали, каждый ребенок знал, что сегодня, в субботу, баскетбольные, фут-

больные мероприятия на нашей площадке, которая есть в селе, которая отре-

монтирована.  

Эту работу мы ведем в рамках как раз таки того, что говорили о систем-

ном подходе. Да, мы для каждого из муниципалитетов (плохо слышно) будем 

доводить какие-то методические рекомендации, о том, каким образом это осу-

ществить. Есть примеры на территории Ставропольского края муниципалите-

тов, которые активно отрабатывают это, есть районы, которые активно срабо-

тали с количеством, когда мы понимаем, что каждый понедельник инструкторы 

собираются у руководителя комитета и отдают отчет о том, сколько проведено, 

потом мы получаем эту информацию. Мы хотим, да, Иван Иванович, как Вы 

правильно сказали, чтобы дворовый спорт, это на самом деле основной наш ре-

сурс, из которого потом формируются и спортсмены, и звездочки, и здоровая 

нация.  

 

Ковалев И.И. Спасибо. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые коллеги, еще вопросы есть? 

 

Судавцов Д.Н. Николай Тимофеевич, позволите? 

 

Председательствующий. Да, пожалуйста, Дмитрий Николаевич. 

 

Судавцов Д.Н. Уважаемые коллеги, с вашего позволения, пять коротких 

вопросов.  

Мы сегодня послушали доклад, поработали в рамках комитета, в общем, 

цифры достаточное серьезные. 1 января не за горами. Есть ли сегодня уверен-

ность у министра, возглавляющего министерство спорта, что те цифры, кото-

рые он озвучил, – мы на 1 января выйдем с паритетом, то есть количество учи-

телей-преподавателей станут ими, все пройдут, количество необходимых ли-

цензий и так далее и так далее. То есть мы на 1 января выходим и нормально 
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работаем, не думая о том, что нам еще нужно делать какие-то оргмероприятия к 

1 января? Коротко: да или нет. 

 

Толбатов А.В. Дмитрий Николаевич, там понимание есть, что да, знаем 

механизм, знаем точки, понимаем точечно каждый из объектов. Есть сложности 

в части того, что это большой объем работы, мы долго шли в одну сторону, 

сейчас кардинально быстро идем… 

 

Судавцов Д.Н. То есть уверенность у Вас есть, что мы с 1 января нор-

мально работаем в рамках 127 Закона? 

 

Толбатов А.В. Да. 

 

Судавцов Д.Н. Спасибо. 

Вопрос: на allboxing.ru на этой неделе появилась информация – чемпио-

нат России среди женщин, 81 плюс, Пятак Диана, в скобках – Ханты-Мансий-

ский АО. Насколько я знаю, Пятак Диана, она в общем-то воспитанница нашей 

школы бокса, то есть в чем здесь причина и можем ли мы ее обратно вернуть? 

Это все-таки чемпион России, это все-таки медаль, это выход на международ-

ную арену. 

 

Толбатов А.В. Да, безусловно. Причина, как всегда, банальна – в деньгах. 

Ханты-Мансийский округ может позволить себе финансировать и заработную 

плату, и тот объем календаря, который запросила Диана. Да, воспитанник наш, 

да, все достижения, и мало того, она же у нас выступает по нескольким видам: 

рукопашный бой – она за Ставропольский край выступает, бокс при этом… 

Сейчас финансированием забрали, на самом деле перекупили. Есть особен-

ность, что часть территорий, которые имеют значительный бюджет по сравне-

нию с нами, могут спокойно забирать спортсменов, подготовленных на терри-

тории.  

Это работа, которую мы ведем, спасибо поддержке Думы, Правительства 

Ставропольского края, мы уже увеличили денежное содержание по нашим 

спортсменам (тем 102 человекам, которые у нас в топе), но тем не менее до 

Ханты-Мансийского округа пока не смогли дотянуть в деньгах. Мы работаем 

над этим направлением и ставим себе целью, чтобы ни один спортсмен не ме-

нял территорию, на которой воспитан, по крайней мере, в которого вложены 

деньги.  

 

Судавцов Д.Н. Спасибо. Третий вопрос: была у нас спартакиада государ-

ственных гражданских служащих, я понимаю, 2020 год – пандемия, 2021-й, 

2022-й, что будет дальше с этим спортивным мероприятием?  

 

Толбатов А.В. Эту работу мы только усиливаем. Да, ограничения, кото-

рые были, они практически сняты, мы можем работать спокойно. Как Вы пра-

вильно отметили, провели прошлый год, и там отличился ряд министерств 
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наших, министерство экономического развития молодцы были, территории от-

личились. Очень ждем на самом деле представителей Думы Ставропольского 

края, мы все сорганизуем и в части спартакиады, и в части фестиваля ГТО. Ес-

ли поддержите, будет очень показательно и мотивировочно для всех жителей 

Ставропольского края и не только. 

 

Судавцов Д.Н. Андрей Владимирович, Губернатор в 2018 году поддер-

жал идею: спартакиада среди муниципальных служащих, и на 2020 год у нас 

было предусмотрено на это мероприятие порядка 100 миллионов призовых, то 

есть участвуют муниципальные служащие, разработана программа участия и 

так далее и так далее, призы, в том числе и строительство ФОКов на террито-

рии победивших муниципальных служащих (на той территории). Понятно, 

пандемия, понятно, не произошло. Как министерство вообще к этой идее, будет 

она продлеваться или нет, то есть дополнительный стимул развития физкульту-

ры и спорта на местах? 

 

Толбатов А.В. Дмитрий Николаевич, да, очень важный момент. Мы бу-

дем выходить с инициативой и работу с министерством финансов будем вести 

по этому моменту. Да, из-за сложных ситуаций эта сумма была секвестрирова-

на, но мы точно понимаем, что это большой мотивировочный момент для тер-

ритории, стремимся развивать, участвовать во всех спортивных мероприятиях. 

Если Дума Ставропольского края поддержит, мы точно инициируем этот мо-

мент.  

 

Судавцов Д.Н. Ну и пятый вопрос: хватит ли у нас сил войти в пятерку 

регионов, у которых лучше всего поставлена спортивно-физкультурная работа 

на территории Российской Федерации? Спасибо. 

 

Толбатов А.В. Дмитрий Николаевич, 2021 год показал, Федерация оце-

нила, у нас даже выше, мы в тройке лучших, надеюсь, что мы, номинация, ко-

торая была, она уже… 

 

Судавцов Д.Н. Нет, имеется в виду по показателям, Вы знаете, по каким; 

что показатели поменяли, что когда-то мы с вами в 2015 году и в 2014 году бы-

ли на 72-м месте, – по тем показателям.  

 

Толбатов А.В. Работа ведется. 

 

Председательствующий. Спасибо. Коллеги, еще вопросы? Нет вопросов. 

Спасибо, уважаемый Андрей Владимирович. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принима-

ется.  
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Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 127-7 

"О внесении изменений в Закон Ставропольского края "О транспортном 

налоге". 

Вопрос внесен Губернатором для рассмотрения в первоочередном поряд-

ке, Правительством Ставропольского края, комитетом по бюджету, налогам и 

финансово-кредитной политике. 

Представлять законопроект при его рассмотрении в Думе поручено пер-

вому заместителю министра финансов Маркасьян Ирине Викторовне. 

Ирина Викторовна, пожалуйста. 

 

Маркасьян И.В. Спасибо. 

Уважаемые Николай Тимофеевич, уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства и приглашенные! Рассматриваемый законопроект вносит поправки в 

действующий региональный Закон "О транспортном налоге". Предлагается 

установить финансовую поддержку организациям, которые формируют транс-

портные формирования для выполнения мобилизационного задания, которое 

определено Ставропольскому краю. То есть могу сказать как бы при переводе, 

что предоставляет Закон: он предоставляет льготу, полностью освобождение от 

уплаты транспортного налога по тем организациям, которые будут принимать 

участие в организации мобилизационного задания. При этом хочу обратить 

внимание, что в этих организациях будут учитываться только те транспортные 

средства, которые реально будут участвовать в реализации мобилизационного 

задания.  

Поэтому законопроектом также предлагается утвердить форму, в которой 

будут отражены сведения по тем транспортным средствам, которые будут 

именно формировать создание транспортной базы для реализации заданий.       

И будет в обязательном порядке данная форма согласовываться с Военным ко-

миссариатом Ставропольского края для предоставления льготы, освобождении 

от транспортного налога. Данную льготу предлагается предоставить до 1 янва-

ря 2026 года. Чем обусловлено? Поскольку формируется задание мобилизаци-

онное для Ставропольского края, и срок определен пятилетний и заканчивается 

в конце 2025 года, поэтому, соответственно, предоставляется и льгота до 1 ян-

варя 2026 года. Но при этом действие этой льготы предлагаем на рассмотрение 

перенести – с 1 января 2022 года – как улучшающий фактор. 

Эта льгота носит заявительный характер, поэтому все данные, которые 

будут предоставляться в налоговые службы, они будут в полном объеме уже 

уточняться при предоставлении льготы с 1 января текущего года. 

Данный законопроект соответствует Конституции Российской Федера-

ции, федеральным законам и Уставу Ставропольского края. 

Уважаемые депутаты, прошу поддержать принятие данного законопроекта. 

У меня доклад окончен, Николай Тимофеевич. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Уважаемые депутаты, вопросы к Елене Викторовне? Нет. 
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Голос из зала. Можно, да? 

 

Председательствующий. Стоп-стоп. Николай Анатольевич. 

 

Мурашко Н.А. Николай Тимофеевич, да. Извините, скажите, пожалуй-

ста, мобилизационное задание в какой форме? То есть это какая-то услуга или 

это изъятие транспорта? 

 

Маркасьян И.В. Нет, мобилизационное задание я не могу сказать, по-

скольку, сами понимаете, что это закрытая тема, оно устанавливается конкрет-

но Ставропольскому краю. Для его выполнения необходимо обеспечить фор-

мирование транспортных компаний, поэтому действительно для выполнения 

Военный комиссариат работает с предприятиями соответствующими, которые 

имеют соответствующий парк. На территории Ставропольского края уже такие 

организации есть у нас – 11, те, которые сформированы для выполнения моби-

лизационного задания. 

 

Тапсиев И.С. Там техника хранится, уже есть техника. 

 

Маркасьян И.В. Совершенно верно. Могу сказать, по ходу экономиче-

ской деятельности это могут быть разные предприятия, которые сегодня уже 

работают. Это может быть и сельское хозяйство, предприятие работать, это 

может быть и торговая деятельность, если им предоставляют соответствующий 

специальный транспорт, который необходим для выполнения мобилизационно-

го задания. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Николай Анатольевич, Вы удовлетворены? 

 

Мурашко Н.А. Спасибо, вполне. 

 

Председательствующий. Валерий Павлович, пожалуйста. 

 

Черницов В.П. Спасибо, Николай Тимофеевич.  

Ирина Викторовна, подскажите, пожалуйста, транспорт, который участ-

вует в спецоперации или перевозке грузов, – мы даем льготу. Подскажите, по-

жалуйста, а Вы рассматривали такой вопрос: если мы будем предоставлять 

гражданам, которые мобилизованы, которые участвуют в спецоперации, льготу 

на транспортный налог, потому что они участвуют в спецоперации, а транспорт 

стоит здесь, и он тем более не работает, не двигается. Как с этим быть?  

 

Маркасьян И.В. Это не предмет рассмотрения данного законопроекта, 

поскольку это предоставляется льгота именно тем, которые выполняют моби-

лизационное задание. Это разный понятийный аппарат, потому что специальная 

военная операция – это другое отношение имеется. А что касается… 
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Черницов В.П. Хорошо, мобилизованным мы можем предоставить такую 

льготу или рассмотреть ее? 

 

Голос из зала. А члены семьи разве не ездят? 

 

Маркасьян И.В. Я могу сказать, это не предмет рассмотрения. Мы сего-

дня рассматриваем с вами по организациям. 

 

Председательствующий. Валерий Павлович, уважаемый, здесь… 

 

Маркасьян И.В. Именно по организациям. Это не касается конкретно 

физических лиц, это касается юридических лиц, которые являются налогопла-

тельщиками именно по тем транспортным средствам, которые реализуют мо-

билизационное задание. 

 

Черницов В.П. Хорошо, спасибо. 

 

Председательствующий. Ирина Викторовна, депутат задал вопрос пра-

вильно. Он хотел бы видеть, что человек, который участвует в операции, а его 

транспорт стоит здесь, он индивидуальный предприниматель, он не работает,    

и с него транспортный налог. Этому место, Валерий Павлович, есть. 

На комитете по промышленности, энергетике необходимо этот вопрос 

рассматривать и потом выходить с предложением на Правительство и дальше 

давать ему как бы ход. Это место есть.  

 

Черницов В.П. Спасибо, Николай Тимофеевич. 

 

Председательствующий. Пожалуйста, Иван Леонидович, где Вы? Пожа-

луйста. 

 

Якименко И.Л. Ирина Викторовна, в пояснительной записке сказано, что 

на эти цели выделяется 10 миллионов рублей? 

 

Маркасьян И.В. Нет, я Вам расскажу, это выпадающие доходы.  

 

Якименко И.Л. Выпадающие доходы. Вот я сомневаюсь, что 10 миллио-

нов рублей хватит на погашение тех налогов, которые выпадают. Один я плачу 

около миллиона рублей в год в краевой бюджет. 

 

Маркасьян И.В. Но могу сказать, это ориентировочная сумма. Спасибо 

за вопрос. Это ориентировочная сумма, которая была просчитана совместно с 

военным комиссариатом, потому что сегодня у нас еще нет полной информа-

ции, какие транспортные средства будут принимать участие именно в выпол-

нении мобилизационного задания. Учитывая, что мы начали эту работу по 

предоставлению льгот еще в январе текущего года, и поэтому эти данные были 
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только предоставлены исключительно за уплату, за четвертый квартальный пе-

риод 2021 года. 

 

Якименко И.Л. За квартал? 

 

Маркасьян И.В. Да. 

 

Якименко И.Л. Я же сразу вижу, что нам не хватает этих денег. 

 

Маркасьян И.В. Почему там и написано, что это предварительно. По-

скольку на сегодня это мы уже делаем шаги, когда работали над подготовкой 

данного законопроекта, мы уже конкретно встречались с предприятиями, с ор-

ганизациями, которые принимают участие. И поэтому это бы первый шаг, когда 

изначально военный комиссариат обратился в Правительство Ставропольского 

края для рассмотрения данного законопроекта о внесении этой льготы. Поэтому 

это данные только исключительно по тем транспортным средствам, потому что 

брались предприятия, которые уже делали первые шаги. 

 

Якименко И.Л. Я это все понимаю. 

 

Маркасьян И.В. Да, и поэтому эта цифра была ориентировочная. Там же 

написано в пояснительной. Потому что это данные были только четвертого 

квартального периода 2021 года. 

 

Председательствующий. Ирина Викторовна, Вы так хорошо разжевали 

нам все, рассказали. Вас прямо не остановишь. Спасибо.  

Еще вопросы, пожалуйста. Нет вопросов. 

Слово Ивану Ивановичу, пожалуйста, председателю комитета. 

 

Ковалев И.И. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, коллеги! Предмет вопроса был актив-

но рассмотрен в установленном порядке на комитете, такой же был обстоятель-

ный разговор, вопросы, все они были урегулированы. В конечном счете полу-

чены все заключения необходимые, они все положительные.  

Имеются замечания определенные, которые оформлены в таблицу попра-

вок.  

Комитет рекомендует Думе принять законопроект в двух чтениях с уче-

том имеющихся поправок.  

Прошу поддержать наше решение. Спасибо.  

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Ивану Ивановичу? Нет. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта?  
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Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, в которой содержится одна поправка, 

рекомендованная профильным комитетом к принятию. Какие будут предложе-

ния по данной поправке? 

Ставлю на голосование поправку, рекомендованную к принятию, прошу 

проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок?  

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

той поправки, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 130-7 "О внесении изменений в Закон Ставропольского края       

"О денежном вознаграждении лиц, замещающих государственные должно-

сти Ставропольского края". 

Вопрос внесен группой депутатов в количестве семи человек (не будет 

возражений, я пофамильно пробегусь? Спасибо. Великдань, Скворцов, Олдак, 

Кашурин, Тапсиев, Гончаров, Судавцов), а также комитетом по законодатель-

ству, государственному строительству и местному самоуправлению. 

Слово предоставляется председателю комитета и одному из авторов зако-

нопроекта Юрию Алексеевичу. Пожалуйста. 

 

Скворцов Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Проект закона подготовлен в целях со-

гласования отдельных положений краевого Закона "О денежном вознагражде-

нии лиц, замещающих государственные должности Ставропольского края"         

с Уставом края и Законом края о Думе.  

В частности, законопроектом предлагается исключить слова "постоянные 

комиссии" в приложении к указанному Закону края, поскольку по основным 

направлениям деятельности Думы края образуются только комитеты.  

Проект закона рассмотрен комитетом в установленном порядке. К нему 

поступили все необходимые заключения, которые носят положительный харак-

тер. 
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Предложения исполняющего обязанности Губернатора края первого за-

местителя председателя Правительства края Хлопянова Андрея Георгиевича, 

уточняющие отдельные положения краевого Закона относительно должности 

Губернатора края, нами поддержаны. 

Решением комитета законопроект рекомендован к принятию в двух чте-

ниях с учетом поправок.  

Уважаемые коллеги, прошу вас поддержать наше решение.  

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Юрию Алексеевичу? Нет. 

Слово предоставляется представителю Губернатора, Правительства Став-

ропольского края в Думе Демьянову Евгению Викторовичу для изложения 

официальной точки зрения Губернатора Ставропольского края по обсуждаемо-

му законопроекту.  

Евгений Викторович. 

 

Демьянов Е.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, члены Прави-

тельства края и приглашенные! Губернатор Ставропольского края отмечает, 

что законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральным законам, Уставу (Основному Закону) Ставропольского края. 

Предложения, замечания к законопроекту учтены в таблице поправок, 

одобрены профильным комитетом к принятию. 

С учетом изложенного глава края полагает, что законопроект может быть 

принят Думой Ставропольского края в двух чтениях. 

Благодарю за внимание. 

 

Председательствующий. Спасибо.  

Вопросы к Евгению Викторовичу? Нет. 

Какие, уважаемые депутаты, будут замечания по предложенной концеп-

ции? Принять в первом чтении.  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Уважаемые коллеги, профильный комитет предлагает рассмотреть приня-

тый нами в первом чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем за-

седании. Не будет возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по данным поправкам? Принять. 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 
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Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 131-7            

"Об установлении на 2023 год коэффициента, отражающего региональные 

особенности рынка труда на территории Ставропольского края". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края, а так-

же комитетом по социальной политике и здравоохранению. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначена министр труда и социальной защиты населения Мамонтова Елена 

Викторовна. 

Пожалуйста, Елена Викторовна. 

 

Мамонтова Е.В. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, депутаты, приглашенные! Предлагае-

мый законопроект направлен на реализацию в Ставропольском крае полномо-

чий по правовому регулированию налогообложения доходов иностранных 

граждан, осуществляющих трудовую деятельность в Российской Федерации на 

основании патента.  

В соответствии с Налоговым кодексом Российской Федерации иностран-

ным гражданином на период действия патента выплачивается фиксированный 

авансовый платеж по налогу на доходы физических лиц в размере 1 200 рублей 

в месяц, который подлежит индексации на коэффициент-дефлятор, установлен-

ный на календарный год Министерством экономического развития Российской 

Федерации, и на коэффициент, отражающий региональные особенности рынка 

труда, устанавливаемые ежегодно законом субъекта Российской Федерации. 

Приказом Министерства экономического развития Российской Федера-

ции коэффициент-дефлятор установлен в размере 1,980.  

В соответствии с прогнозом социально-экономического развития Ставро-

польского края на период до 2024 года средняя номинальная начисленная зара-

ботная плата одного работника в 2023 году составит 40 тысяч 653 рубля в ме-

сяц. Соответственно, налог на доходы физических лиц с этой суммы составит   

5 тысяч 284 рубля. 

Исходя из указанного размера фиксированного авансового платежа и 

плотно прогнозируемого на 2023 год коэффициента-дефлятора, был рассчитан 

предлагаемый размер коэффициента, отражающий региональные особенности 

рынка труда на территории Ставропольского края на 2023 год. Его размер со-

ставил 2,2. 
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Применение указанного коэффициента позволит приблизить налоговую 

нагрузку на иностранных граждан к нагрузке граждан Российской Федерации и 

увеличить конкурентоспособность граждан Российской Федерации на рынке 

труда в отношении специальностей, не требующих высокой квалификации. 

Законопроект соответствует Конституции Российской Федерации, феде-

ральному законодательству, Уставу Ставропольского края, законам Ставро-

польского края. 

Принятие законопроекта не предусматривает дополнительных затрат из 

бюджета края, не потребует признания утративших силу, приостановления, из-

менения, дополнения или принятия других нормативных правовых актов. 

Прошу поддержать предлагаемый законопроект. 

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Елене Викторовне, коллеги? Нет вопросов. 

Слово предоставляется заместителю председателя комитета Мурашко 

Николаю Анатольевичу. Пожалуйста. 

 

Мурашко Н.А. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги! Проект закона в 

установленном порядке рассмотрен комитетом. К нему получены все необхо-

димые положительные заключения. 

Комитет предлагает Думе рассмотреть и принять законопроект в двух 

чтениях. Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Николаю Анатольевичу? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений?  

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по данному проекту постановления? Нет. 
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Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 115-7              

"О внесении изменений в статьи 4 и 241 Закона Ставропольского края      

"О некоторых вопросах регулирования земельных отношений". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края, а так-

же комитетом по аграрным и земельным вопросам, природопользованию и эко-

логии. 

Представителем Правительства при рассмотрении законопроекта в Думе 

назначен министр имущественных отношений Мясоедов Александр Алексан-

дрович.  

Пожалуйста, Вам слово. 

 

Андрющенко И.В. Николай Тимофеевич, если коллеги и Вы не возража-

ете, – без доклада министра.  

 

Председательствующий. Обиды никакой?  

 

Мясоедов А.А. Нет, обиды нет никакой. Спасибо. Технический вопрос, 

внесение изменений в Земельный кодекс. 

 

Председательствующий. Пожалуйста, Игорь Васильевич. Хорошо. 

 

Андрющенко И.В. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депу-

таты! Уважаемые члены Правительства и приглашенные! Законопроект рас-

смотрен комитетом в установленном порядке. На него получены необходимые 

экспертные заключения. Указанные в них замечания включены в таблицу по-

правок. 

Решением комитета законопроект рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях с учетом поправок.  

Прошу поддержать решение комитета. Благодарю, коллеги, за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый Игорь Васильевич. 

Вопросы? Нет вопросов. 

Какие будут, уважаемые коллеги, замечания по предложенной концепции 

законопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  
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У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по данным поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 38, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по данному постановлению? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается вопрос "О проекте закона Ставропольского края № 121-7              

"О внесении изменений в статью 3 Закона Ставропольского края "О неко-

торых вопросах организации транспортного обслуживания населения пас-

сажирским автомобильным транспортом и городским наземным электри-

ческим транспортом в Ставропольском крае". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края, а так-

же комитетом по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-ком-

мунальному хозяйству. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр дорожного хозяйства и транспорта Штепа Евгений Викторо-

вич. 

Пожалуйста, Евгений Викторович. 

 

Штепа Е.В. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

уважаемые присутствующие! Данный законопроект подготовлен в целях при-

ведения законодательства Ставропольского края в соответствие с федеральным 

законодательством Российской Федерации в сфере транспортного обслужива-

ния населения. 

Частью 6 статьи 31 Федерального закона установлено, что заявление, на 

основании которого осуществляется регистрация остановочных пунктов в ре-

естре остановочных пунктов по межрегиональным маршрутам регулярных пе-

ревозок, и прилагаемые к нему документы предоставляются владельцем оста-

новочного пункта или уполномоченным органом исполнительной власти субъ-

екта, на территории которого расположен данный остановочный пункт, в упол-

номоченный федеральный орган исполнительной власти. 

Часть 3 статьи 31 Федерального закона содержит сведения, которые 

должны быть включены в заявление о регистрации. В случае изменения данных 

сведений владелец остановочного пункта или уполномоченный орган исполни-

тельной власти в соответствии с частью 3 статьи 32 Федерального закона обя-

зан обратиться с заявлением о внесении изменений в реестр остановочных 

пунктов в уполномоченный федеральный орган исполнительной власти в тече-

ние 10 дней со дня таких изменений, которые произошли. 
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В связи с этим предлагается внести изменения в часть 3 статьи 3 Закона 

Ставропольского края "О некоторых вопросах организации транспортного об-

служивания населения пассажирским автомобильным транспортом и город-

ским наземным электрическим транспортом в Ставропольском крае". 

Соответствующие изменения не несут за собой уже бюджетные обяза-

тельства, прошли все необходимые процедуры, которые требует законодатель-

ство. 

Прошу принять данные изменения.  

 

Председательствующий. Спасибо. 

Уважаемые коллеги, вопросы к министру? Нет. 

Слово предоставляется Лозовому Виктору Ивановичу, пожалуйста. 

 

Лозовой В.И. Спасибо. 

Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, члены Прави-

тельства и приглашенные! Проект закона рассмотрен комитетом в установлен-

ном порядке. К нему поступили все необходимые экспертные заключения по-

ложительного характера.  

Решением комитета проект закона рекомендован Думе к принятию в двух 

чтениях в предложенной редакции.  

Прошу поддержать, уважаемые коллеги, решение комитета.  

Благодарю за внимание.  

 

Председательствующий. Спасибо. 

Вопросы к Виктору Ивановичу? Нет вопросов. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

В ходе подготовки законопроекта к рассмотрению поправок к нему не по-

ступило.  

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по данному постановлению?  
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Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Слушается очередной вопрос "О проекте закона Ставропольского 

края № 122-7 "О внесении изменений в статью 6.3 Закона Ставропольско-

го края "Об административных правонарушениях в Ставропольском 

крае" и Закон Ставропольского края "О порядке перемещения транс-

портных средств на специализированную стоянку, их хранения, возврата, 

оплаты стоимости перемещения и хранения транспортных средств". 

Вопрос внесен Губернатором, Правительством Ставропольского края, а так-

же комитетом по промышленности, энергетике, строительству и жилищно-

коммунальному хозяйству. 

Представителем Правительства при рассмотрении проекта закона в Думе 

назначен министр дорожного хозяйства и транспорта Штепа Евгений Викторо-

вич. 

Евгений Викторович, пожалуйста. 

 

Штепа Е.В. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые депутаты, 

уважаемые присутствующие! В части изменений, вносимых в статью 6.3 20-го 

краевого Закона, сообщаю: в соответствии с подпунктами 3 и 4 пункта 2 ста-    

тьи 3 Федерального закона "О государственном контроле (надзоре) и муници-

пальном контроле в Российской Федерации" порядок организации осуществле-

ния государственного контроля (надзора) устанавливается положением о виде 

регионального государственного контроля (надзора), утвержденным высшим 

исполнительным органом государственной власти субъекта Российской Феде-

рации. Предмет контроля определяется Федеральным законом о виде контроля, 

законом субъекта Российской Федерации о виде контроля. 

Постановлением Правительства Ставропольского края от 7 октября     

2021 года № 508-п утверждено Положение о региональном государственном 

контроле (надзоре) на автомобильном транспорте, городском электрическом 

транспорте в дорожной деятельности, где органом исполнительной власти 

определено министерство дорожного хозяйства и транспорта Ставропольского 

края. 

Законопроектом Ставропольского края от 3 марта 18-кз о внесении изме-

нений в отдельные законодательные акты были внесены изменения о передаче 

муниципального контроля за соблюдением обязательных требований, установ-

ленных в отношении регулярных перевозок, на муниципальных регулярных пе-

ревозках города Ставрополя, города-курорта Пятигорска. В этой связи в наиме-

нование статьи 6.3 вносятся чисто редакционные правки.  

В части изменений, вносимых в 46-кз, сообщаю: в соответствии с ча-   

стью 10 статьи 27.13 Кодекса об административных правонарушениях Россий-

ской Федерации на специализированную стоянку, за исключением транспорт-

ных средств, указанных в части 9 данной статьи, и хранения, возврат владель-

цам, предоставления владельцам и лицам, имеющим при себе документы, необ-

ходимые при управлении данным транспортным средством, оплата лицами, 

привлеченными к административной ответственности за административные 
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правонарушения, повлекшие применение задержания транспортных средств, 

стоимости перемещения и хранения, задержания транспортных средств осу-

ществляются в порядке, установленном законами субъектов Российской Феде-

рации. 

Законом Ставропольского края "О порядке перемещения транспортных 

средств на специализированную стоянку, их хранения, возврата, оплаты стои-

мости перемещения и хранения транспортных средств" данный порядок опре-

делен в отношении наземных транспортных средств и маломерных судов.  

При этом процедура перемещения на специализированную стоянку ма-

ломерных судов в силу требований федерального законодательства имеет свои 

особенности. Так, право задержания маломерных судов, то есть исключить ма-

ломерное судно из процесса пользования путем перемещения его при помощи 

другого маломерного судна и помещения на специализированную отдельно 

охраняемую стоянку места предоставляется федеральным законодательством 

исключительно должностным лицам Государственной инспекцией по маломер-

ным судам.  

При передаче маломерного судна на специализированную стоянку со-

ставляется акт по форме, утвержденной Приказом Министерства Российской 

Федерации по делам гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и ликви-

дации последствий стихийных бедствий от 21 мая 2004 года № 230 "О формах 

служебной документации по задержанию маломерных судов, помещению их на 

специализированную стоянку и хранению". Однако приказом МЧС от 9 декабря 

2020 года № 925 о признании утратившим силу приказов МЧС России № 230 и 

№ 583 Приказ № 230 признан утратившим силу. 

На текущий момент имеет место пробел правового регулирования в во-

просе организации перемещения маломерных судов на специализированную 

стоянку.  

Также законопроектом предлагается внести в Закон Ставропольского 

края "О порядке перемещения транспортных средств на специализированную 

стоянку, их хранения, возврата, оплаты стоимости перемещения и хранения 

транспортных средств" следующие изменения:  

исключить по тексту ссылки на признанный утратившим силу Приказ 

МЧС № 230;  

определить, что специализированные стоянки для хранения задержанных 

маломерных судов должны соответствовать требованиям правил пользования 

базами сооружений или стоянок маломерных судов Российской Федерации, 

утвержденным приказом Министерства Российской Федерации по делам граж-

данской обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации последствий сти-

хийных бедствий от 20 июля 2020 года № 540; 

установить порядок перемещения маломерных судов на специализиро-

ванную стоянку; 

наделить органы исполнительной власти Ставропольского края, уполно-

моченные в сфере транспорта, полномочием по утверждению по согласованию 

с территориальным органом ГИМС формы протокола о задержании маломер-

ного судна, формы акта и передачи задержанного маломерного судна на специ-
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ализированную стоянку, формы журнала учета маломерных судов, помещае-

мых на специализированную стоянку, а также порядка его приведения, хране-

ния, регистрации. 

Реализация законопроекта не потребует дополнительных затрат за счет 

средств бюджета Ставропольского края. У меня все. 

 

Председательствующий. Спасибо, уважаемый министр. 

Мы очень внимательно слушали Ваш доклад. Вы в основном сказали о 

6.3, касающейся перемещения, она остается как бы в силе за исключением до-

полнения, которое вы внесли, – это маломерные суда. Я понимаю, что оно по-

этапно все. 

Виктор Иванович, Вы на комитете очень тщательно рассматривали, мы 

рассматривали на фракции. Вам слово. А, прошу прощения, вопрос я увидел.  

Игорь Сергеевич, вопрос. 

 

Тапсиев И.С. Можно, да? У меня вопрос: а сколько на учете в ГИМСе 

стоит у нас в крае маломерных судов? Все-таки это как бы не сильно распро-

страненный, по-моему, транспорт у нас. 

 

Штепа Е.В. Тут я не отвечу Вам на этот вопрос. Данные ведет только 

ГИМС, регистрируются через федеральную систему, данные эти есть. 

 

Тапсиев И.С. А места стоянки кто определяет? Это же на воде должна 

быть стоянка где-то? 

 

Штепа Е.В. Да, места стоянки должны определяться именно в соответ-

ствии с Федеральным законом, которым определены требования. У нас таких 

стоянок всего лишь есть – это на территории города Ставрополя, где ГИМС 

присутствует, это Комсомольский пруд. По остальным прудам они отсутству-

ют. 

 

Тапсиев И.С. Спасибо.  

 

Председательствующий. Уважаемый Игорь Сергеевич, я вижу, Вы не 

удовлетворены ответом? В связи с этим мы тоже все как бы сейчас услышали, 

что и министр не владеет этой ситуацией. Аппарат (где у нас руководитель?): 

сделать запросы в ГИМС, и на следующую Думу мы должны обязательно озву-

чить вот те вопросы, которые задал Игорь Сергеевич, – места определения сто-

янок, какой подвижной состав маломерных судов сегодня имеется на террито-

рии Ставропольского края, чтобы депутаты все и уважаемый депутат Игорь 

Сергеевич Тапсиев владели этой информацией. Присаживайтесь. 

Николай Анатольевич.  

 

Мурашко Н.А. Евгений Викторович, я правильно понимаю, что орган 

исполнительной власти Ставропольского края, уполномоченный в сфере транс-
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порта, он будет только документ разрабатывать, то есть в принципе только со-

трудники ГИМСа могут как-то задерживать и куда-то препровождать? 

 

Штепа Е.В. Нет, задержание именно будет составлять сотрудник ГИМСа 

и составление протокола. Органы, министерство дорожного хозяйства и транс-

порта будут составлять акт уже при задержании маломерного судна, делать его 

описание по прилагаемым формам, которые предлагаются ко включению в За-

кон. 

 

Мурашко Н.А. То есть это теперь нужно, чтобы и гимсовцы присутство-

вали, и, так сказать, соответствующий орган, для того чтобы судно как-то куда-

то препроводить?  

 

Штепа Е.В. Да, именно ГИМС только имеет право задержания маломер-

ного судна, после этого приглашается сотрудник министерства, который уже 

составляет акт для перемещения и хранения на специализированную стоянку. 

 

Мурашко Н.А. Так, из любопытства, хоть один такой случай был у нас? 

 

Штепа Е.В. Нет. 

 

Мурашко Н.А. Понятно, спасибо большое. 

 

Председательствующий. Николай Анатольевич, удовлетворены? Хорошо. 

Петр Вадимович. 

 

Коротченко П.В. Спасибо. Я бы хотел, мне тоже не совсем понятно, 

обычно законами решают имеющуюся проблему. Я хотел бы понимать, мы 

сейчас регулируем какую проблему? Проблему Вы описали. У нас что-то про-

изошло, что появилась необходимость создавать закон целый, вносить измене-

ния в законодательство? У нас есть какие-то случаи, может, кто-то погиб, мо-

жет быть, где-то что-то произошло такое серьезное? Я по прессе ничего не ви-

дел. Мы решаем проблему, которая есть, или которая вообще, которой нет? Во-

прос такой. 

 

Председательствующий. Петр Вадимович, мы как депутаты Вас, как че-

ловека, Вы в Ессентуках живете, а свою трудовую деятельность определяете в 

Буденновском районе, иногда там воды мы не напиваемся, Вы как бы не видите 

те озера, которые на сегодняшний день у нас имеются.  

Да, развитие пошло, эти гидроциклы, лодки и так далее. Случаи такие 

есть, но МЧС их не афиширует. А когда начинается купальный сезон, здесь до-

кладывают нам уважаемые МЧС, они докладывают о наличии маломерных су-

дов и вызывают тревогу безопасности на водах. Я так понимаю, Евгений Вик-

торович? 
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Штепа Е.В. Да, это и в докладах постоянно звучит, и, естественно, есть 
тревога. Данный вид транспорта на сегодняшний день развивается среди насе-
ления, особенно маломерные суда, которые используются в виде гидроциклов и 
так далее. 

Но данные изменения вносятся для приведения в соответствие законода-
тельного акта Ставропольского края с теми законодательными актами Россий-
ской Федерации, которые были внесены, а именно, как я и сказал уже, так как в 
части был утрачен 230-й Приказ Министерства чрезвычайных ситуаций. В свя-
зи с этим вышел новый Указ, и на основании него вносятся изменения, потому 
что данный приказ перестал действовать, а вступил в силу новый, и в связи с 
этим мы хотим внести изменения в наш законодательный акт. Да, приведение в 
соответствие, как я и сказал вначале. 

 
Председательствующий. Спасибо. 
Уважаемые коллеги, слово предоставляется Виктору Ивановичу Лозовому.  
Пожалуйста, Виктор Иванович, Ваша точка зрения. 
 
Лозовой В.И. Спасибо. 
Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, присутствующие! 

У нас после того, как мы проводили заседание комитета, мы попросили вот те 
справочные материалы в ГИМСе, я как бы немножко доложу, а потом уже по 
законопроекту.  

Из справки ГИМС следует, что на учете состоит 7 001 маломерное судно. 
Не буду справку сейчас зачитывать, места, определяющие их стоянки, отсут-
ствуют и нормоприменяющая практика, применение административное, так 
сказать, задержание маломерных судов, она отсутствует. Вот такая справочка, 
то есть учета практически нет. 

В связи с этим у нас присутствовал ряд депутатов, огромное им спасибо 
(и Александру Георгиевичу, и Ивану Ивановичу, и Юрию Васильевичу). Мы на 
ноябрь месяц специально запланировали комитет по этому вопросу такой рас-
ширенный, где запросим справочный материл и практику по другим субъектам 
Российской Федерации и посмотрим, как она применяться будет у нас. 

А так вопросы есть, есть у нас и погибшие, есть те, которые были трав-
мированы лодками моторными, то есть эта практика есть, действительно она 
возникла, наверное, вот с этих случаев. Задержания есть, они, как правило, их 
задерживают, потом никогда не возвращают. И лодки пропадают, и моторы 
пропадают. Там все так покрыто, непонятно. 

Уважаемый Николай Тимофеевич, уважаемые коллеги, члены Правитель-
ства и присутствующие! Проект закона рассмотрен комитетом в установленном 
порядке. К нему поступили все необходимые экспертные заключения.  

Содержащиеся в них замечания и предложения учтены в таблице попра-
вок, рекомендованных к принятию. 

Решением комитета проект закона рекомендован к принятию в двух чте-
ниях с учетом данных поправок.  

Прошу коллег-депутатов поддержать решение комитета.  
Благодарю за внимание.  
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Председательствующий. Спасибо, уважаемый Виктор Иванович.  

Вопросы к Виктору Ивановичу? Нет. 

Игорь Сергеевич, я дал поручение аппарату, и мы увидели наличие мало-

мерных судов. Вы удовлетворены, я могу снять поручение свое? 

 

Тапсиев И.С. Да, я удовлетворен, все уже, быстро все решилось. 

 

Председательствующий. Спасибо. Тогда поручение снимается. Всего 

хорошего. 

Уважаемые депутаты, какие будут замечания по предложенной концеп-

ции законопроекта?  

Кто за то, чтобы принять законопроект в первом чтении, прошу проголо-

совать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо.  

Профильный комитет предлагает рассмотреть принятый нами в первом 

чтении законопроект во втором чтении на сегодняшнем заседании. Не будет 

возражений? Нет. 

Кто за то, чтобы рассмотреть законопроект во втором чтении на сего-

дняшнем заседании, прошу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся 

нет. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению законопроекта во втором чтении.  

У вас имеется таблица поправок, рекомендованных профильным комите-

том к принятию. Какие будут предложения по данным поправкам? 

Ставлю на голосование поправки, рекомендованные к принятию, прошу 

проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Есть ли у субъектов права законодательной инициативы предложения по 

внесению поправок? Нет. 

Кто за то, чтобы принять статьи и законопроект в целом с учетом приня-

тых поправок, прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. 

Спасибо. 

Проект постановления по данному вопросу у вас имеется, коллеги. Есть 

ли замечания по проекту постановления?  

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 39, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые депутаты, уважаемые коллеги, переходим к рассмотрению 

организационного вопроса. 

Поступило заявление от депутата Сидоркова Александра Павловича с 

просьбой вывести его из состава комитета Думы по бюджету, налогам и финан-

сово-кредитной политике и избрать его в состав комитета Думы по инвестици-

ям, курортам и туризму. Какие будут мнения, предложения у депутатов? Под-

держать. 

Кто за то, чтобы вывести депутата Сидоркова Александра Павловича из 

состава комитета Думы по бюджету, налогам и финансово-кредитной политике, 

прошу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 
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Кто за то, чтобы избрать депутата Сидоркова Александра Павловича в со-
став комитета Думы по инвестициям, курортам и туризму, прошу проголосо-
вать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо. 

Уважаемые депутаты, принятые нами решения будут оформлены поста-
новлением Думы. 

Слушается дополнительный вопрос "Об обращении Думы Ставрополь-

ского края к Председателю Совета Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации В.И. Матвиенко по вопросам совершенствования 
подготовки граждан Российской Федерации к военной службе и защите 
Отечества". 

Вопрос внесен комитетом по казачеству, безопасности, межпарламент-
ским связям и общественным объединениям. 

Слово предоставляется председателю комитета Гонтарю Юрию Афанась-
евичу. Пожалуйста.  

 
Гонтарь Ю.А. Уважаемый Николай Тимофеевич! Уважаемые коллеги, 

члены Правительства и приглашенные! Добровольное общество содействия ар-
мии, авиации и флоту было основной организацией, созданной еще в 1927 году, 
и выполняло государственные задачи в области подготовки специалистов для 
службы в Вооруженных Силах ранее Советского Союза, а затем Российской 
Федерации. 

Военно-патриотическое воспитание, физическая подготовка, развитие авиа-
ционно-парашютных видов спорта, подготовка, механиков, радистов, стрелков, 
снайперов и другие виды подготовки носили тогда массовый характер. 

Однако, последнее реформирование ДОСААФ, из роста в ДОСААФ в 
2009 году и отнесение его к числу НКО (некоммерческим организациям) выве-
ло эту важнейшую организацию из-под государственного регулирования и кон-
троля. Это привело к значительному сокращению функций, а в большинстве к их 
полной утрате, к утрате материальной базы ДОСААФ и отсутствию главного 
компонента – военно-патриотического воспитания молодежи.  

В довершение к этому, в школах и техникумах исключена дисциплина 
"Начальная военная подготовка", а преподаваемая дисциплина "Основы бе-
зопасности жизнедеятельности" (так называемая ОБЖ) не дает не просто долж-
ных знаний и навыков, а вообще практически не готовит школьную молодежь к 
допризывному ее возрасту. 

Сложившаяся система подготовки граждан к военной службе не отвечает, 
на наш взгляд, возросшим требованиям к подготовке молодежи призывного 
возраста к службе в Вооруженных Силах Российской Федерации.  

Таким образом, в сегодняшних условиях спецоперации, мобилизации и 
дальнейших возможных вызовов вопросы правового статуса и деятельности 
ДОСААФ, на наш взгляд, требуют незамедлительного комплексного рассмот-
рения на федеральном уровне. 

В обращении также отражена проблема отсутствия военно-учетных сто-
лов в поселениях (а у нас их более 300) и деятельности комиссариатов, которые 
также были реформированы в ущерб их функциям.  
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Указанные проблемы решались проектом федерального закона (соответ-
ствующий номер) "О подготовке граждан Российской Федерации к военной 
службе и защите Отечества" (так назывался Федеральный закон), внесенным 
большой группой депутатов в Государственную Думу и сенаторами в 2020 году 
в ноябре, а в декабре был отклонен после рассмотрения по заключению Мини-
стерства финансов Российской Федерации с пометкой "новые расходные обяза-
тельства субъекта Российской Федерации". 

В этих условиях Дума Ставропольского края считает необходимым при-
нять обращение к Председателю Совета Федерации Федерального Собрания 
Российской Федерации Валентине Ивановне Матвиенко, поскольку она пред-
ставляет Палату регионов, направить его Министру обороны и во все законода-
тельные органы субъектов Российской Федерации с просьбой о поддержке 
нашего обращения.  

Предлагаем также внести на XXXVII Конференцию Южно-Парламент-
ской Ассоциации, в которую Дума входит как ассоциированный член, исполь-
зуя возможность работы Ассоциации 16 ноября текущего года, и также с во-
просом о поддержке нашего обращения. 

Сегодня фракция "ЕДИНАЯ РОССИЯ" в Думе края рассмотрела и приня-
ла это обращение и направит в ближайший день-два руководителю фракции в 
Государственной Думе Российской Федерации Васильеву Владимиру Абдуали-
евичу для возможных мер реагирования. 

Прошу уважаемых коллег поддержать настоящее обращение и принять 
предложенный комитетом проект постановления по данному вопросу. 

Благодарю вас за внимание. 
 
Председательствующий. Спасибо, уважаемый Юрий Афанасьевич. По-

жалуйста, вопросы? 
 
Лозовой В.И. Разрешите вопрос? 
 
Председательствующий. Да, пожалуйста, Виктор Иванович.  
 
Лозовой В.И. Спасибо. Вопрос действительно назрел.  
Юрий Афанасьевич, я думаю, в Государственную Думу Федерального 

Собрания тоже надо нашим коллегам направить. Мы с Вами работаем уже дав-
но, мы всегда в два адреса, а то даже в три адреса направляли данный вопрос, 
что Государственная Дума Федерального Собрания, как бы мы ее пропустить 
не можем, это будет правильное решение. Спасибо. 

 
Гонтарь Ю.А. Это, я думаю, Николай Тимофеевич задаст вопрос о целе-

сообразности. Я лишь скажу, почему мы направляем в Совет Федерации, в Ми-
нистерство обороны, в Южно-Парламентскую Ассоциацию, а также после при-
нятия Южно-Парламентской Ассоциации, а я думаю, нас поддержат все субъ-
екты ЮФО в ближайшее время, направить в Совет законодателей, где они обя-
заны рассмотреть нашу законодательную инициативу. 
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Что касается Государственной Думы, направлять ее Володину или нет, 
все-таки Дума – это политический орган, состоит из фракций в общем-то, но 
политический орган. Мы посчитали, что наша Палата – Палата регионов будет 
более эффективна, и решение Совета законодателей России будет также эффек-
тивно.  

Для сведения хочу сказать: Николай Тимофеевич, может, и сам скажет об 
этом, может быть, посчитает нужным умолчать, но Николай Тимофеевич в де-
кабре месяце будет находиться на Совете законодателей России и выступит там 
с этим фактажом перед всеми законодателями под председательством Валенти-
ны Ивановны Матвиенко. 

Думаю, что вот эти меры, которые мы, – и субъекты, и ЮФО, и Парла-
ментская Ассоциация, и Совет законодателей – будут более эффективны, чем 
отправлять…, хотя ваше предложение имеет право, как говорится, на реализа-
цию. Спасибо. 

 
Председательствующий. Спасибо. 
Виктор Иванович, удовлетворены? Нет.  
Виктор Иванович, пожалуйста. 
 
Гончаров В.И. Я два слова хотел бы в поддержку, потому что наша 

фракция поддерживает это обращение, и в принципе мы уже обсудили этот во-
прос. Наметили тоже пути работы с регионами по своему направлению, потому 
что, когда слушали на заседании комитета все проблемы, они действительно с 
годами появились. И на сегодняшний день нужна совместная работа, чтобы эти 
проблемы преодолевать, потому что они есть. И действительно это было, преж-
де всего, связано с финансированием ДОСААФ, с госзаказом, который Мино-
бороны уже не размещал, ну и пошло и пошло. Поэтому я думаю, что здесь 
совместная работа нужна. То, что Совет законодателей, это однозначно, то что 
мы и через Совет Федерации (через своих представителей), и в Государствен-
ной Думе начнем уже прорабатывать.  

Самое главное, с регионами начнем работать, Юрий Афанасьевич, с такой 
инициативой. Я думаю, что регионы нас должны поддержать, и тогда в прин-
ципе эта инициатива выйдет на федеральный уровень и там будет поддержана. 
С регионами начнем работать. Мы поддерживаем это обращение. 

 
Председательствующий. Спасибо.  
Александр Сергеевич, и у меня просьба к Вашей политической партии 

"СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ": значит, сегодня мы будем голосовать в Вашем 
лице, я считаю, что Вы должны тоже поддержать, сегодня проголосовать за это 
обращение. Но, что касается Совета Федерации, Совета законодателей, нам 
действительно, Ставропольскому краю, в моем лице дали выступление на Со-
вете законодателей, отвели время по этому вопросу. Я думаю, уважаемые кол-
леги, мы подготовимся, и я доложу на комиссиях, там три вопроса. Кстати, во 
всех трех вопросах мы обозначены, и я буду докладывать, так что правильно, 
что мы приняли такое решение, от регионов пойдет уже на Думу. 

Александр Сергеевич. 
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Кузьмин А.С. Николай Тимофеевич, конечно же, раз я промолчал, это же 

не значит… Конечно, поддерживаем. Юрий Афанасьевич со мной с первым об-

судил это письмо. Я Вам по секрету. 

 

Председательствующий. Ну тогда я опоздал. (Смех в зале.)  

Коллеги, спасибо, чуть-чуть отвлеклись. Работаем дальше. 

Уважаемые коллеги, проект постановления по данному вопросу у вас 

имеется. Есть ли замечания по проекту постановления? Нет. 

Кто за то, чтобы принять постановление в предложенной редакции, про-

шу проголосовать. За – 40, против и воздержавшихся нет. Спасибо, принято. 

Уважаемые коллеги, на этом все вопросы повестки дня рассмотрены. 

Уважаемые депутаты! Поступил депутатский запрос от Скворцова Юрия 

Алексеевича. Копия запроса имеется в материалах. Депутатский запрос будет 

направлен для рассмотрения в установленном порядке. 
Уважаемые депутаты! За время после проведения 29 сентября 2022 года 

очередного семнадцатого заседания Думы Ставропольского края мы путем 
опроса приняли 20 постановлений Думы. Перечень постановлений у вас имеет-
ся. 

Какие будут у депутатов справки, замечания по ведению сегодняшнего 
заседания Думы? Нет. 

На этом восемнадцатое заседание Думы Ставропольского края седьмого 
созыва объявляется закрытым. 

 
(Звучит Гимн России.) 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Бехтерева Полина Сергеевна 
26-06-42 


